

ABSTRAK

Dedi Hardiansyah, 2024, *Optimalisasi BUMDes Dalam Pembangunan di Desa Pademawu Timur Kecamatan Pademawu Kabupaten Pamekasan*, Skripsi, Program Studi Ekonomi Syariah, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, Institut Agama Islam Negeri Madura, Dosen Pembimbing Dr. Farid Firmansyah, M.M

Kata Kunci: *Optimalisasi, BUMDes, Sumber Daya Insani*

Badan Usaha Milik Desa (BUMDes) merupakan lembaga yang dibentuk oleh masyarakat desa melalui dukungan pemerintah yang bertugas menyusun perencanaan, melaksanakan, mengawasi dan mengevaluasi kegiatan pemberdayaan masyarakat desa dengan memanfaatkan potensi desa secara efektif dan efisien. Dalam pengelolaan sebuah usaha pasti ada yang namanya tenaga kerja atau yang disebut dengan sumber daya manusia. Dengan pengelolaan secara baik dan profesional diharapkan sumber daya manusia dapat bekerja secara produktif dan tercipta keseimbangan antara kebutuhan sumber daya manusia dengan tuntutan serta kemajuan BUMDes. Berbagai usaha yang dikelola BUMDes sudah sesuai dengan kebutuhan dan potensi yang ada, namun peran sumber daya manusia dalam BUMDes belum berjalan secara optimal. Hal ini dilihat dari perkembangan BUMDes yang belum optimal secara signifikan.

Berdasarkan uraian fenomena yang dijabarkan, ada dua pembahasan yang menjadi fokus penelitian, yaitu: *pertama* bagaimana optimalisasi sumber daya insani BUMDes dalam pembangunan. *Kedua*, bagaimana dampak adanya BUMDes terhadap pembangunan. Penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif deskriptif. Sumber data terdiri dari data primer dan sekunder. Teknik pengumpulan data melalui observasi, wawancara, dan dokumentasi. Informan dalam penelitian ini yaitu pengelola BUMDes serta masyarakat sekitar. Pengecekan keabsahan data melalui perpanjangan pengamatan, ketekunan pengamatan, dan triangulasi.

Hasil penelitian menunjukkan indikator kualitas dan penempatan sumber daya insani yakni pendidikan, pelatihan, pengetahuan, keterampilan, dan pengalaman peneliti dapat menyimpulkan bahwa BUMDes Pamur Sukma sudah efektif karena BUMDes Pamur Sukma telah mampu mengoptimalkan sumber daya manusianya baik dari segi kualitas dan penempatannya sehingga dapat mengembangkan unit usaha yang diajalankannya lebih baik. Meskipun secara pendidikan yang ditempuh karyawan tidak se linear dengan penempatannya, maka BUMDes perlu memberikan bimbingan dan pelatihan untuk memberikan pengetahuan, mengasah kemampuannya, serta kepercayaan diri setiap karyawan terhadap tugas dan tanggung jawabnya masing-masing. Dengan adanya BUMDes Pamur Sukma dapat memberikan dampak yang positif terhadap Pembangunan seperti adanya BUMDes dapat membuka lapangan pekerjaan, menambah pendapatan, meningkatkan kualitas pendidikan dan kesehatan mereka maupun keluarga. Namun, dampak adanya BUMDes ini hanya dirasakan oleh sebagian orang yaitu bagi masyarakat yang terlibat langsung dengan BUMDes.